

ATN: Mendoza quedó última en la tabla del reparto de fondos



“Discriminación, castigo, destrato”, esas son las palabras que repiten las autoridades provinciales respecto del reparto de fondos discrecionales que realiza la Nación. El miércoles el jefe de Gabinete, **Agustín Rossi**, presentó el informe de gestión en la Cámara de Diputados y los números dieron que hablar.

Un dato que se desprende de ese informe, que tiene más de 1.700 hojas, es que **Mendoza** -durante el 2022- apareció última en el reparto de **Aportes del Tesoro Nacional (ATN)** recibiendo apenas \$353 por habitante. En total, llegaron \$713 millones para una población de 2.014.533. (según los datos aportados por el último censo nacional).

Esto demuestra que, de los \$33.575.000.000 que repartió discrecionalmente la Nación, apenas el 2% fue para Mendoza.

La situación no varió respecto del 2021, donde la provincia -que gobierna el radical **Rodolfo Suarez**- también figuraba entre las tres últimas de la tabla junto con Corrientes y Córdoba. Ese año la administración local recibió \$300 per cápita.

Mientras que hay jurisdicciones como **La Rioja**, gobernada por el peronista **Ricardo Quintela**, que durante el 2022 recibió \$9.534 per cápita para una población de 384.607.

“En el per cápita somos los que menos recibimos. Tanto en el 21 como en el 20 estuvimos entre las tres provincias que menos fondos discrecionales recibió de Nación”, explicaron desde el Ministerio de Hacienda que comanda Víctor Fayad. En ese sentido, insistieron en la *“discriminación”* que el arco radical viene reclamando desde la llegada de Alberto Fernández a la presidencia.

Basándose en estos números, una de las principales quejas de los diputados de **Juntos por el Cambio** es que no se atendió con ATN cuando los productores locales se vieron afectados por las heladas tardías.

El diputado radical y ex ministro de Hacienda, **Lisandro Nieri**, recordó esa situación: *“Sergio Massa vino a Mendoza en noviembre y fue una gran mentira. Podría haber desembolsado los \$1.500 millones que prometió en ATN. La Rioja cobra siete veces más que Mendoza, siendo una provincia mucho más chica”,* señaló.

Además, Nieri explicó que esos recursos deberían destinarse para desequilibrios financieros y desastres naturales. *“Lo llamativo es que Mendoza esté al fondo de la tabla, siendo que tuvo una helada tardía”,* añadió. Además, el ex ministro criticó a Rossi por no hacer una rendición de la realidad del país.

En la misma línea se expresó el diputado nacional, **Julio Cobos**: *“Venimos denunciando que Mendoza está discriminada en la distribución de fondos por fuera de la coparticipación. Es por eso que insistimos con proyectos para distribuirlos de manera institucional. Siempre hay un direccionamiento totalmente discrecional por parte del Ejecutivo nacional”,* manifestó.

El diputado del **PRO**, Álvaro Martínez, coincidió con la visión de sus pares: *“(Agustin) Rossi no pudo encontrar una respuesta válida a por qué Mendoza sigue siendo castigada en materia de recursos. Sólo hubo anuncios de Massa que nunca llegaron”*.

En la vereda de enfrente se paró el diputado del **Frente de Todos**, Eber Pérez Plaza, que prefirió no polemizar, y aseguró que el reparto se realiza según las prioridades.

“Se reparte de acuerdo a las prioridades que se van teniendo. Es de acuerdo a la realidad económica que nos toca vivir, quisiera, independientemente de cuestiones partidarias, que a Mendoza le vaya bien y traer la mayor cantidad de recursos posibles. La Provincia, siempre que ha necesitado, ha recibido una buena cantidad de recursos”, resumió.

Reparto de ATN por habitante

- La Rioja: \$9.534
- Catamarca: \$3.689
- Santa Cruz: \$2.836
- Formosa: \$2.742
- Tierra del Fuego: \$2.738
- Santiago del Estero: \$1.964

- Buenos Aires: \$1857
- Río Negro: \$1.826
- La Pampa: \$1.737
- Chaco: \$1.650
- Misiones: \$1.357
- Chubut: \$1.236
- Corriente: \$1.058
- Tucumán: \$931
- San Juan: \$884
- Salta: \$812
- Neuquén: \$734
- Entre Ríos: \$605

- Jujuy: \$602

- Santa Fe: \$500

- San Luis: \$417

- Córdoba: \$396

- Mendoza: \$353

Fuente: El Sol